

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“ Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

Isselburg, 26.4.2023– In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt neun Schulen im Kreis Borken beteiligen sich an diesem Projekt, das nun zum ersten Mal im Kreis Borken stattfindet. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute in der Gesamtschule Weitblick. Dr. Kai Zwicker, Landrat des Kreises Borken sprach ein offizielles Grußwort.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Heute startet das erste E-Waste Race im Kreis Borken gemeinsam mit der Heinz Trox-Stiftung und **Unterstützung von Dr. Kai Zwicker, Landrat des Kreises Borken** – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner ist die Entsorgungsgesellschaft Westmünsterland mbH (EGW).

Dr. Kai Zwicker, Landrat des Kreises Borken: „Es freut mich sehr, dass sich gleich zehn Schulen aus dem Kreisgebiet an der Aktion beteiligen, denn mir ist es sehr wichtig, dass sich junge Menschen mit dem Thema intensiv auseinandersetzen. Daher habe ich auch gerne die Schirmherrschaft übernommen. Ich bin nun sehr gespannt auf die Ergebnisse. Zudem danke ich den Initiatoren für die Projektidee.“

Paul Schwarz, Vorstandsvorsitzender der Heinz Trox-Stiftung: „Ein Wandel hin zu einer nachhaltigen Gesellschaft ist auf lange Sicht das wichtigste globale Ziel unserer Zeit. Das zu erreichen, erfordert ein starkes, lokales Engagement. Letztes Jahr hat die Heinz Trox-Stiftung bereits ein E-Waste Race im Kreis Wesel ermöglicht – mit großartigem Erfolg. Uns als Stiftung hat das noch einmal bestätigt, dass im ländlichen Raum ein riesiges Handlungspotential liegt. Wir möchten daher mit gutem Beispiel vorangehen und mit unserer Förderung dazu beitragen, dass dieses Potential ausgeschöpft werden kann.“

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Peter Kleyboldt, Geschäftsführer der Entsorgungsgesellschaft Westmünsterland:

„Umweltbildung trägt zum nachhaltigen Umwelt- und Ressourcenschutz bei. Uns ist es wichtig, Kindern und Jugendlichen frühzeitig den richtigen Umgang mit werthaltigen Abfällen näher zu bringen. Die EGW betreibt aktuell 10 kommunale Wertstoffhöfe und Schadstoffmobile im Kreis Borken, um u.a. allen Bürgerinnen und Bürgern eine woh-nortnahe und fachgerechte Entsorgung und Verwertung von defekten und alten Elekt-rogeräten zu ermöglichen. Gerne unterstützt die EGW daher die Bildungsinitiative E-Waste-Race, um Schülerinnen und Schülern die Bedeutung von Recycling in der Kreis-laufwirtschaft näher zu bringen.“

Susanne Bruns, Schulleitung der Gesamtschule Weitblick: „An Nachhaltigkeit muss vorher gedacht werden! Nachher ist es zu spät.“

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vor-zubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race. **Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: www.e-schrott-entsorgen.org.

Die Heinz Trox-Stiftung mit Sitz in Neukirchen-Vluyn wurde 1991 von Heinz Trox gegründet. Sie stellt der Devise des Stifters folgend, den Menschen und sein Wohlbefinden in den Mittelpunkt und fördert sowohl Bildungs- als auch wissenschaftliche Forschungsprojekte sowie karitative Initiativen an den deutschen Standorten der TROX GmbH. Wir unterstützen Projekte, die Hilfe zur Selbsthilfe fördern, die nachhaltig aufgestellt sind und die Dritte dazu ermutigen, Verantwortung zu übernehmen (www.heinz-trox-foundation.com).

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert
Das macht Schule gemeinnützige GmbH
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99
E-Mail: presse@das-macht-schule.net

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führende Social Entrepreneur

